



COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Du mardi 09 janvier 2019

Présents : BECAN Lilou ; BERTIN Clémence ; BOURON Mathis ; CHARRON Line ; DIVAY Lauranne ; GINGUENÉ Éthan ; GUREMONPREZ Camille ; HERBEL COMBANIÈRE Jade ; IACCONI Marie ; JEAN Nolan ; LEJOSNE Léo ; LE BOSSE ARONDEL Anatole ; PANNETIER Abygaëlle ; ROUSSELIN Mathis ; SOURDRILLE Abygaëlle.

Séance animée par : Béatrice QUINSON, animatrice du CMJ, Mme Elisabeth BARRE-VILLENEUVE - Elue adulte référent au CMJ

Début de la séance : 9h30

Mr CORBIN Michel, journaliste à Ouest France est venu faire un article sur la nouvelle équipe du CMJ 2018 - 2020.

Les enfants se présentent et évoquent les raisons qui les ont amenés à se présenter comme candidats, partagent leurs motivations et énoncent les projets qu'ils souhaiteraient mener.

Trois anciens élus enfants sont présents pour parler de leur expérience :

- Création de la Boîte à Idée et de son fonctionnement.
- Projet Graph du poste de raccordement électrique avec le graphiste professionnel.
- Accepter l'idée que « l'on ne peut pas mener tous les projets qu'on aurait voulu, mais que c'est mieux de le faire les choses bien jusqu'au bout ».
- Dans la prise de décision.
- Prise de conscience de ce qu'est être « citoyen » dans sa ville, de la notion d'engagement.

Les anciens élus souhaitent que les nouveaux élus continuent certains projets en cours.

Ils encouragent chaleureusement la nouvelle équipe à mener à bien leurs projets.

Réflexion sur les projets proposés :

L'animatrice du CMJ fait référence à la séance du conseil de décembre pour rappeler les missions du CMJ au en termes de valeurs sociales et de son engagement citoyenne au regard des habitants de la ville.

Les enfants élus sont invités à reprendre la liste des projets pour décider ensemble de la viabilité ou de la cohérence des projets, avec l'aide Mme Elisabeth BARRE-VILLENEUVE et de Béatrice QUINSON. La réflexion et l'analyse commune permet d'acter les projets qui pourront être menés par le CMJ.

Les élus enfants expriment leur décision à la suite de chaque projet étudié, et définissent la commission leur correspondant :

- Mettre en place un observatoire dans le parc pour permettre aux habitants d'observer les oiseaux ([commission Environnement](#))
- Rénover des jeux dans les lotissements (**non prioritaire, au vu des jeux installés dans les parcs**)
- Faire une journée sans voiture ([commission Environnement](#))
- Faire une journée « râteau » pour ramasser les déchets dans les rues de Janzé ([commission Environnement](#))
- Construire un parc pour BMX ([commission Aménagement de la ville](#))
- Installer des jeux pour la piscine (**non viable - considéré d'ordre privé et non collectif**)
- Projet de jeu dans Janzé pour récolter des fonds pour une association humanitaire ([commission Sociale](#))
- Réaliser une grande peinture représentant Janzé ([commission Aménagement de la ville](#))
- Amélioration de l'état d'un rond-point ([commission Aménagement de la ville](#)) avec interrogation, à savoir si le projet est du ressort de la ville de Janzé
- Installer des panneaux pour « Sortie École » ; « Hôpital » ([commission Aménagement de la ville](#))

- Installer un feu rouge à côté de l'église (commission Aménagement de la ville)
- Organiser une journée Halloween (commission Sociale)
- Créer une crèche municipale (commission Sociale)
- Faire des graffs dans la ville de Janzé (commission Aménagement de la ville)
- Rénover le Skate Park (commission Aménagement de la ville)
- Organiser une chasse au trésor pour tous les habitants de Janzé (commission Sociale)
- Créer une équipe de foot féminine (non viable - considéré d'ordre privé et non collectif)
- Installer des rues piétonnes (commission Aménagement de la ville)
- Faire une salle de jeux pour tous les enfants (commission Aménagement de la ville)
- Installer un écran géant pour les matchs de football (non viable - considéré d'ordre privé et non collectif)
- Refaire les pistes cyclables (commission Aménagement de la ville)

Composition des commissions d'élus enfants :

Les élus enfants se positionnent sur les différentes commissions. Il leur est précisé que les commissions d'élus permettent de travailler chaque projet en terme de gestion de travaux et d'avancées, mais que tous les enfants peuvent y participer sur des temps donnés, afin d'explorer et de suivre l'évolution des projets et de travaux de groupes.

Commission « Aménagement de la ville » :

BECAN Lilou
 BERTIN Clémence
 GINGUENÉ Éthan
 GUREMONPREZ Camille
 JEAN Nolan
 LEJOSNE Léo
 PANNETIER Abygaëlle
 ROUSSELIN Mathis
 SOURDRILLE Abygaëlle

Commission « Sociale » :

CHARRON Line
 DIVAY Lauranne
 HERBEL COMBANIÈRE Jade
 IACCONI Marie
 LE BOSSE ARONDEL Anatole

Commission « Environnement » :

BECAN Lilou
 BERTIN Clémence
 GUREMONPREZ Camille
 LEJOSNE Léo
 PANNETIER Abygaëlle
 ROUSSELIN Mathis

Groupe « Communication » :

Il a été décidé d'un commun accord de créer un groupe de « communication » pour suivre et rendre compte des avancées des projets. Cette démarche permettra d'informer les enfants des écoles de Janzé sous forme d'article ou de compte rendu.

Préparation de la rencontre avec les résidents de la maison de retraite de Janzé pour la galette des rois:

Rendez-vous à la maison de retraite à 14h30. Avant de s'y rendre, les élus enfants se retrouveront à 14h15, à l'accueil de loisirs « Les Petites Canailles » pour accompagner les enfants de 4 -5 ans.

Prochaine séance prévue le mardi 05 février 2019

Fin de la séance : 11h30